

Ha llegado a Suiza el Embajador Gerard y celebró una conferencia con el Presidente Schultes

Los submarinos marcan el último de los fracasos de la guerra científica de Alemania

ZARPA EL "ILLINOIS" DE VERA CRUZ CON ORDENES SECRETAS.

VERACRUZ, 12. — Después de permanecer aquí 30 meses el acorazado norteamericano "Illinois", zarpa en cumplimiento de órdenes secretas. Llegaron el crucero "Olympia" y la cañonera "Machias".

COMO SE ACORDO LA DESTRUCCION DE LA MAQUINARIA DE LOS BARCOS.

NUEVA YORK, 12. — Varios oficiales de las compañías Norddeutscher Lloyd y Hansa, que son ciudadanos de los Estados Unidos, revelaron un notable consejo que se reunió a bordo del vapor "Vaterland" la noche del 31 de enero, pocas horas después de que Bernstorff entregó la nota al Gobierno, relativa a la nueva campaña submarina. Llegaron a bordo un armador y un desconocido de gran influencia; luego llegaron como 100 oficiales de todos los barcos alemanes internados aquí. El desconocido les manifestó que la ruptura de las relaciones era inevitable y que tarde o temprano estallaría la guerra; que Alemania los consideraría personalmente responsables si los Estados Unidos se apoderaran de los barcos. Aconsejó la destrucción de la maquinaria como un servicio a la patria, por pensosa que fuese la obra. Se sirvió un banquete. La conferencia duró hasta después de media noche. Una vez terminada, un Capitán, que es íntimo del Kaiser, dijo que a todos los capitanes y maquinistas que dejaren de destruir la maquinaria, se les fusilaría. Los maquinistas inmediatamente emprendieron la obra de destrucción, amaneciendo toda la maquinaria arruinada.

EL KAISER CONVOCA A REUNION EN SU CUARTEL GENERAL.

LONDRES, 12. — Avisan de Amsterdam que el Kaiser convocó en el Cuartel General una conferencia de los grandes funcionarios civiles y militares, incluyendo a von Bethmann-Hollweg. Se presume que es para tratar la nueva campaña submarina y la posibilidad de negociar con los neutrales para modificarla.

OPINION ARGENTINA

Los Germanófilos

Hay, pues, germanófilos! A pesar de haberse evidenciado que la horrenda catástrofe ha sido injustamente provocada por Guillermo II y Francisco José, para alcanzar un predominio militarista mundial; no obstante haberse demostrado con las informaciones más fidedignas, hasta con el reconocimiento y jactancia de sabios y generales alemanes, con la arrogancia de su Kaiser, las más odiosas violaciones de tratados, de leyes de la guerra y cometido los crímenes, incendios y saqueos más repulsivos; comprendiendo que la guerra provocada por Alemania importa la supresión del derecho de gentes, y la amenaza más peligrosa para la independencia de las naciones, y para el imperio del derecho, de la justicia y de la libertad, para la cultura general de los pueblos.

¿Cómo pueden existir germanófilos honestos y de buena fé? Frente a cualquier crimen privado, repugnante y odioso, como asesinato, robo, incendio, violación de mujeres honestas, no hay hombre de bien que no califique de infame y de criminal vulgar al autor de esos crímenes; pero si los mismos atentados repetidos, en infinidad de casos, con mayor lujo de crueldad, de cobardía, de violencias y de baja moral, los perpetrán montones u hordas de soldados, sin plan ni necesidad militar alguna, para satisfacer las más ruines perversidades, cambia fundamentalmente la moralidad de aquel severo censor del criminal privado, y defiende a los bandidos de la guerra con negaciones de hechos evidentes.

¿Son honestos esos germanófilos?
¿Cómo explicarse semejantes aberraciones morales?

FRANCISCO A. BARROETARVENA.

PRINCIPIAN A SALIR LOS NORTEAMERICANOS DE ALEMANIA.

COPENHAGUE, 12. — Los primeros norteamericanos ya salieron de Alemania. Entre ellos se encuentra el Corresponsal de la Prensa Asociada.

LA VIDA DE 25 NORTEAMERICANOS ESTUVO EN PELIGRO.

WASHINGTON, 12. — Informa el Consúl Frost que el doctor norteamericano Earl Rice se encontraba a bordo del vapor "Mantola" cuando

SIGUEN LOS ARRESTOS DE CIVILES COMPROMETIDOS EN EL COMLOT

HABANA, 13. — Se ha arrestado a muchos civiles por creerseles complicados en el complot descubierta, dirigido contra el Presidente de la República. Prominentes miembros del partido Conservador creen que los jefes del partido Liberal han abandonado la ejecución del plan, por ahora no ocurrirá ningún otro incidente.

OPINION ESPAÑOLA

La Marina Alemana

Los marinos alemanes no necesitaban vencer la marina inglesa, bastándoles con debilitar al enemigo. Aunque hubiesen perdido la flota entera (para lo que les sirve), habrían conseguido su objeto si echan a pique, batiéndose a la desesperada como se baten en tierra, el tercio o la mitad de la escuadra contraria. El golpe hubiera sido irreparable para Inglaterra, que necesita de todo su inmenso material marítimo para vivir, y más en tiempo de guerra.

Se dirá que eso era correr al suicidio por la desigualdad de fuerzas.

No es exacto, y esa desigualdad, si acaso existe, es muy insignificante. Inglaterra tiene dispersadas por todos los mares sus flotas. Una escuadra en el Pacífico, otra en Extremo Oriente, otra en los mares Australes, otra en los Dardanelos, otra en la Mancha, otra en las Indias, otra en el Mediterráneo, y otras y otras custodiando los transportes de tropas casi de polo a polo.

Si los marinos alemanes no se baten, es por que el prestigio naval inglés los acocina y les inspira un miedo cerval, inconcebible, un miedo como el de la liebre al perro o el del ratón al gato.

Cuando termine la guerra, los oficiales de marina del Kaiser no se atreverán a salir a la calle de uniforme por temor a exponerse a la universal rechifla y a que se digan las gentes:

"O este hombre servía en los submarinos y es un bandido, o montaba un buque de alto bordo y es un cobarde".

FRANCISCO MELGAR

GERARD VISITA A BETHMANN Y ZIMMERMANN ANTES DE SALIR DE BERLIN.

SAXVILLE, 12. — Mr. Gerard y los oficiales de la Embajada, acompañados de muchos norteamericanos salieron a las 7.50 a. m. Les despidieron cordialmente miembros del Ministerio de Relaciones Exteriores. Gerard se despidió de von Bethmann y Zimmermann, conversando como una hora con cada uno. Dice que cada uno se mostró amabilísimo. Le visitaron la mayor parte de los diplomáticos de los países neutrales. El devolvió todas las visitas que pudo. Dejó a alemanes prominentes la suma de 400 mil marcos que colectó recientemente en los Estados Unidos.

LOS RUSOS CONTRATA CAN DERROTANDO A LAS TROPAS ALEMANAS.

PETROGRADO, 12. — Después de un violento cañoneo al Norte de Santislav una fuerza compuesta como de 2 compañías, vestida de blanco nos atacó entrando a las trincheras, pero inmediatamente la sacamos mediante un contraataque. En el Mar Negro nuestros barcos hundieron a 3 veleros enemigos.

SE CREE QUE LOS INGLES HAN ENCONTRADO EL REMEDIO CONTRA LOS ALEMANES.

WASHINGTON, 12. — Franklin pidió cañones a la Secretaría de la

ARMADA PARA ARMAR LOS VAPORES DE LA LINEA AMERICANA CONTRA LOS SUBMARINOS, PORQUE SE HA NOTADO QUE ESTOS RESPETAN AQUELLOS VAPORES MARCHANTES INGLESES QUE LLEVAN CAÑONES. SE HA NOTADO A PESAR DE LA AMENAZA CONTENIDA EN LA NOTA ALEMANA, EL NUMERO DE BARCOS HUNDIDOS SE HA DISMINUIDO. ESTO SE ATRIBUYE A UNA DE DOS CAUSAS. ALGUNOS CREEN QUE SE DEBE A LA CONFERENCIA QUE CONVOCÓ EL KAISER EN EL CUARTEL GENERAL YA ANUNCIADA, EN LA CUAL QUIZÁ TRATÓ DE ESE ASUNTO, PERO LA OPINION GENERAL ES QUE LOS INGLES YA RESOLVIERON EL PROBLEMA DE LOS SUBMARINOS, CON EL MISMO ÉXITO CON QUE RESOLVIERON EL DE LOS ZEPPELINES. LOS ALEMANES EN SU AMENAZA CON EL HAMBRE A LOS INGLESES HICIERON UN GRAN BENEFICIO A LA HUMANIDAD, PUES HAY ESPERANZAS DE QUE EL ALMIRANTAZGO BRITÁNICO YA ENCONTRÓ REMEDIO PARA ESTOS PECEZ ASCHEDORES DE LOS MARES.

El tan pregonado bloqueo ya pasó el cenit de su furor y naturalmente ha disminuido la probabilidad de la guerra entre los Estados Unidos y Alemania. El ofrecimiento hecho por Alemania a los Estados Unidos por medio del Ministro de Suiza, se considera aquí en Washington como un esfuerzo de Alemania por echar la responsabilidad a los Estados Unidos por la guerra, caso de que la haya. Según parece la actitud oficial es que no se puede tratar diplomáticamente con Alemania mientras no se modifique la campaña submarina.

QUEDARAN DETENIDOS EN ALEMANIA LOS NORTEAMERICANOS LLEVADOS POR EL "YARROWDALE".

SAYVILLE, 12. — Se informa a la Prensa Asociada que se ha aplicado al Gobierno suizo averiguar en Washington el estado local de barcos alemanes internados, manifestando que mientras esté pendiente la respuesta, quedarán detenidos en Alemania los 72 norteamericanos traídos por el "Yarrowdale" y tres enfermeras y 3 cirujanos de la Cruz Roja norteamericana.

SE INFORMA QUE HA HABIDO SERIOS DESORDENES EN LEIPZIG

NUEVA YORK, 12. — Por el inabundante de Berlín se sabe que acontecieron graves desórdenes en Leipzig, cuya población está aislada completamente del resto del mando.

GRANDECOURT BERLIN HABLA DE FRACASOS INGLESES

BERLIN, 12. — Después del fracaso de los ataques de los ingleses, el cañoneo es continuo. No ha habido nada de importancia en los otros frentes. El submarino alemán "U-40" bajó y destruyó un hidroplano de combate francés, capturando a los tres tripulantes.

EL BOXEADOR FULTON DERROTA A WINERT EN EL SEGUNDO ROUND

NUEVA YORK, 13. — Fulton derrotó anoche en el segundo asalto a Weinert.

RECOMENDANDO BASES PARA LA INSERUCCION DE SUBMARINOS

WASHINGTON, 13. — La Comisión Naval Especial encabezada por el Contralmirante Helm, ha recomendado el establecimiento de bases de instrucción de submarinos en el puerto de Los Angeles y el establecimiento de la base de submarinos en San Diego.

VAPORES INGLESEROS HUNDIDOS POR SUBMARINOS

LONDRES, 13. — El vapor "Africa" de la Línea White Star que hacía la travesía entre Liverpool y Australia, fué hundido por un submarino alemán. Desembarcó parte de la tripulación, faltando aún 17. El vapor inglés "Foreland" y el barco motor noruego "West" fueron hundidos. La tripulación del último desembarcó.

TRES NORTEAMERICANOS A BORDO DE UN BARCO HUNDIDO

QUEENSTOWN, 13. — Había tres norteamericanos a bordo de vapor "Saxenian" cuando éste fué torpedeado y hundido por un submarino alemán el miércoles pasado. Uno de los norteamericanos, James Weygard, fué herido por una astilla de metralla y se encuentra en el Hospital.

NO SE DA INFORMES DE SUBMARINOS CAPTURADOS Y HUNDIDOS

LONDRES, 13. — El Conde Curzon, miembro del Consejo de Guerra, dijo hoy en la Cámara de los Lores que el Almirante Jellicoe, Primer Lord de los mares y el Almirantazgo, estaban satisfechos con el número de submarinos alemanes que no regresarán jamás a Alemania.

Alemania está tratando de hacer arreglos con los Estados Unidos

Hubo un atentado para dejar a New York sin agua volando el acueducto de Catskill

el sábado a media noche y el segundo pocos minutos después de la una de la mañana de hoy. Al intentar escaparse, se hicieron algunos disparos a los conspiradores. Despachos recibidos de Washington informan que el General Carranza ha enviado una nota a los Estados Unidos, el 4 de mayo y que ofrece cumplir con esas estipulaciones.

SE SOSPECHA QUE HA FRACASADO LA CAMPAÑA SUBMARINA

WASHINGTON, 13. — Se comentan extensivamente las nuevas fases que presenta la campaña de submarinos. La disminución de las pérdidas de vapores mercantes habidas ayer y el hecho de haberse reunido una conferencia convocada por el Kaiser en su Cuartel General, aumenta la impresión de que el Almirantazgo inglés ha causado fuertes pérdidas a los submarinos alemanes y que el bloqueo que ha pasado ya de su más alto estado, aminorando así el peligro de que los Estados Unidos tuviera que ir a la guerra contra Alemania.

ESTADOS UNIDOS NO ENTRARAN EN NEGOCIACION ALGUNA CON ALEMANIA

WASHINGTON, 13. — El Departamento de Estado ha publicado el siguiente manifiesto: "En presencia del hecho de que los periódicos han informado con fecha 11 de febrero que Alemania estaba negociando con los Estados Unidos algo relacionado con la campaña de submarinos, el Departamento de Estado manifiesta que el Ministro de Suiza oralmente indicó al Secretario de Estado que Alemania estaba dispuesta a entrar en negociaciones con tal de que los Estados Unidos no intervinieran en el bloqueo comercial establecido por Alemania contra el comercio de Inglaterra. Esta instancia fué presentada por escrito al Departamento de Estado el domingo por la noche, y habiéndola tomado en consideración el Gobierno, fué contestada hoy en los términos siguientes: "El señor Presidente se ha servido recomendarle a usted su nota dirigida al Departamento de Estado el 11 de febrero y al actuarle recibo debo manifestarle por recomendación del señor Presidente, que el Gobierno de los Estados Unidos gustosamente negociará con el Gobierno alemán cualquier cuestión que ese de las familias de los empleados del Gobierno proponga a mi Gobierno de la Embajada de Austria han no, bajo la condición de que el hecho arreglos para salir de los Estados Unidos con el Conde von Bernstorff y su planta de la que repentinamente y sin ninguna estimación previa anuló han hecho significantes por el estado indefinido de las relaciones existentes con Austria. Las autoridades militares alemanas dadas a este Gobierno el 4 de mayo. El Gobierno de los Estados Unidos considera que no americana de Socorros que trae

TRES BARCOS INGLESEROS HUNDIDOS

LONDRES, 13. — Lloyds anuncia el hundimiento de los vapores ingleses: "Netnerless", "Voltaire" y "Olivia".

LOS ALEMANES EXPULSAN LA COMISION DE SOCORROS DE FRANCIA Y BELGICA

WASHINGTON, 13. — El Gobierno norteamericano ha enviado por medio del Ministro suizo otra nota al Gobierno alemán relacionada con la libertad de los marinos tomados y llevados a Alemania por el "Yarrowdale", en tanto que Alemania desea que se le den seguridades a sus marinos en los puertos norteamericanos. Se cree que la comunicación pide la inmediata libertad de los norteamericanos. Algunos de los miembros de las familias de los empleados del Gobierno de Austria han no, bajo la condición de que el hecho arreglos para salir de los Estados Unidos con el Conde von Bernstorff y su planta de la que repentinamente y sin ninguna estimación previa anuló han hecho significantes por el estado indefinido de las relaciones existentes con Austria. Las autoridades militares alemanas dadas a este Gobierno el 4 de mayo. El Gobierno de los Estados Unidos considera que no americana de Socorros que trae

RECOMENDANDO BASES PARA LA INSERUCCION DE SUBMARINOS

WASHINGTON, 13. — La Comisión Naval Especial encabezada por el Contralmirante Helm, ha recomendado el establecimiento de bases de instrucción de submarinos en el puerto de Los Angeles y el establecimiento de la base de submarinos en San Diego.

VAPORES INGLESEROS HUNDIDOS POR SUBMARINOS

LONDRES, 13. — El vapor "Africa" de la Línea White Star que hacía la travesía entre Liverpool y Australia, fué hundido por un submarino alemán. Desembarcó parte de la tripulación, faltando aún 17. El vapor inglés "Foreland" y el barco motor noruego "West" fueron hundidos. La tripulación del último desembarcó.

TRES NORTEAMERICANOS A BORDO DE UN BARCO HUNDIDO

QUEENSTOWN, 13. — Había tres norteamericanos a bordo de vapor "Saxenian" cuando éste fué torpedeado y hundido por un submarino alemán el miércoles pasado. Uno de los norteamericanos, James Weygard, fué herido por una astilla de metralla y se encuentra en el Hospital.

NO SE DA INFORMES DE SUBMARINOS CAPTURADOS Y HUNDIDOS

LONDRES, 13. — El Conde Curzon, miembro del Consejo de Guerra, dijo hoy en la Cámara de los Lores que el Almirante Jellicoe, Primer Lord de los mares y el Almirantazgo, estaban satisfechos con el número de submarinos alemanes que no regresarán jamás a Alemania.

Armada para armar los vapores de la línea Americana contra los submarinos, porque se ha notado que éstos respetan aquellos vapores mercantes ingleses que llevan cañones. Se ha notado a pesar de la amenaza contenida en la nota alemana, el número de barcos hundidos se ha disminuido. Esto se atribuye a una de dos causas. Algunos creen que se debe a la conferencia que convocó el Kaiser en el Cuartel General ya anunciada, en la cual quizá trató de ese asunto, pero la opinión general es que los ingleses ya resolvieron el problema de los submarinos, con el mismo éxito con que resolvieron el de los zeppelins. Los alemanes en su amenaza con el hambre a los ingleses hicieron un gran beneficio a la humanidad, pues hay esperanzas de que el Almirantazgo británico ya encontró remedio para estos pecez aschedores de los mares.

El tan pregonado bloqueo ya pasó el cenit de su furor y naturalmente ha disminuido la probabilidad de la guerra entre los Estados Unidos y Alemania. El ofrecimiento hecho por Alemania a los Estados Unidos por medio del Ministro de Suiza, se considera aquí en Washington como un esfuerzo de Alemania por echar la responsabilidad a los Estados Unidos por la guerra, caso de que la haya. Según parece la actitud oficial es que no se puede tratar diplomáticamente con Alemania mientras no se modifique la campaña submarina.

QUEDARAN DETENIDOS EN ALEMANIA LOS NORTEAMERICANOS LLEVADOS POR EL "YARROWDALE".

SAYVILLE, 12. — Se informa a la Prensa Asociada que se ha aplicado al Gobierno suizo averiguar en Washington el estado local de barcos alemanes internados, manifestando que mientras esté pendiente la respuesta, quedarán detenidos en Alemania los 72 norteamericanos traídos por el "Yarrowdale" y tres enfermeras y 3 cirujanos de la Cruz Roja norteamericana.

SE INFORMA QUE HA HABIDO SERIOS DESORDENES EN LEIPZIG

NUEVA YORK, 12. — Por el inabundante de Berlín se sabe que acontecieron graves desórdenes en Leipzig, cuya población está aislada completamente del resto del mando.

GRANDECOURT BERLIN HABLA DE FRACASOS INGLESES

BERLIN, 12. — Después del fracaso de los ataques de los ingleses, el cañoneo es continuo. No ha habido nada de importancia en los otros frentes. El submarino alemán "U-40" bajó y destruyó un hidroplano de combate francés, capturando a los tres tripulantes.

EL BOXEADOR FULTON DERROTA A WINERT EN EL SEGUNDO ROUND

NUEVA YORK, 13. — Fulton derrotó anoche en el segundo asalto a Weinert.

RECOMENDANDO BASES PARA LA INSERUCCION DE SUBMARINOS

WASHINGTON, 13. — La Comisión Naval Especial encabezada por el Contralmirante Helm, ha recomendado el establecimiento de bases de instrucción de submarinos en el puerto de Los Angeles y el establecimiento de la base de submarinos en San Diego.

VAPORES INGLESEROS HUNDIDOS POR SUBMARINOS

LONDRES, 13. — El vapor "Africa" de la Línea White Star que hacía la travesía entre Liverpool y Australia, fué hundido por un submarino alemán. Desembarcó parte de la tripulación, faltando aún 17. El vapor inglés "Foreland" y el barco motor noruego "West" fueron hundidos. La tripulación del último desembarcó.

TRES NORTEAMERICANOS A BORDO DE UN BARCO HUNDIDO

QUEENSTOWN, 13. — Había tres norteamericanos a bordo de vapor "Saxenian" cuando éste fué torpedeado y hundido por un submarino alemán el miércoles pasado. Uno de los norteamericanos, James Weygard, fué herido por una astilla de metralla y se encuentra en el Hospital.

NO SE DA INFORMES DE SUBMARINOS CAPTURADOS Y HUNDIDOS

LONDRES, 13. — El Conde Curzon, miembro del Consejo de Guerra, dijo hoy en la Cámara de los Lores que el Almirante Jellicoe, Primer Lord de los mares y el Almirantazgo, estaban satisfechos con el número de submarinos alemanes que no regresarán jamás a Alemania.

Un frances sobre Berlin

Especial para LA INFORMACION

Concebir la idea casi quimérica de un gigantesco vuelo de Francia a Rusia; obtener con gran dificultad la autorización necesaria para realizar su empresa; preparar pacientemente el aparato destinado a magna obra; llevar a efecto, sobre los Imperios Centrales la mayor parte de su vuelo y, finalmente, caer en tierra enemiga casi al final del "raid", esa fué, recordémoslo, la aventura heroica del lugarteniente Anselmo Marchal, quien lanzó a los berlineses, espantados y su audacia, no ya bombas incendiarias sino patrióticas proclamas. Quienes conocieron personalmente al aviador Marchal saben de sobra que era uno de los más calificados para llevar a cabo su grandioso y audaz proyecto. Hombre altamente resuelto, enérgico y valeroso, enemigo de las frases huecas y apasionado por los actos difíciles, su divisa era: "silencio y acción; nada de expansiones sentimentales".

Para la realización de su proyecto Marchal no confió nada a su suerte; el hombre y el aparato estaban perfectamente listos y si la empresa no tuvo el éxito deseado fue por un contratiempo inesperado y difícil de prever. Además de esto, el lugarteniente Marchal no era, como tantos otros, una revelación de la guerra; era ya un piloto experimentado. Fue en 1910 cuando él hizo sus primeros ensayos en la locomoción aérea: tenía entonces 28 años (nacido el 23 de diciembre de 1882); ganó su diploma de piloto aviador expedido por el Aéreo Club de Francia después de haber hecho magníficos vuelos en aeroplanos de los tipos Blériot, Bisin y Antoinette y fue su especialidad el manejo de los hidroaviones.

La orden de movilización lo sorprendió en territorio alemán (en Varnemunde) y no fue sino a costa de grandes dificultades y peligros que Marchal consiguió pisar el suelo de su patria. Su padre había hecho la guerra de 1870. Como capitán del 82 de línea; él quería pelear en las avanzadas; y para eso, tuvo que hacer a pié el camino de Colonia a la frontera belga, salvando aquella distancia a favor de la noche. El 23 de diciembre de 1915 Anselmo Marchal fue propuesto para la Legión de Honor y titulado en la orden del día en los términos siguientes: "Uno de nuestros más antiguos pilotos; ha prestado eminentes servicios a su patria en el Campo de la Aviación; incorporó en el ejército en circunstancias verdaderamente difíciles; piloto modelo de sangre fría y de valor".

Después de haber efectuado la defensa aérea del campo atrincherado de París, Marchal se incorporó en una escuadrilla acampada en Alsacia donde permaneció hasta el día en que, habiendo concebido y estudiado ya su audaz proyecto, pidió de sus jefes la autorización para llevarlo a la práctica y para introducir en el aparato esbozados las modificaciones necesarias.

No poca resistencia tuvo que vencer el valiente aviador por parte de sus jefes, quienes calificaban su empresa de temeraria e irrealizable; pero logró demostrarles que conocía perfectamente Alemania donde había efectuado numerosos vuelos, y que estaba seguro de llevar a Rusia el saludo paternal de sus aliados. Por fin obtuvo la orden de partida concedida en estos términos: "Se orde-

RAOUL HUMBERT.

GARAGE CHEVROLET
TALLER MECANICO
R. J. MARTIN
200 varas al Norte de la Estación al Pacífico
Teléfono No. 606

A VERANEAR
No importa que usted se vaya a la más remota montaña. Siempre podrá gozar de buena música y bailar cuando le plazca si lleva una Victrola consigo.
La que ofrecemos por \$ 45.00, puede levantarla con una mano y acomodarla en cualquier rincón de su baúl. Ofrece todas las ventajas de la Victrola más cara.
VICTOR-KODAK
San José — (PIZA E HIJOS)

SOCIALES Y PERSONALES

BODA EFECTUADA

—En Cedvantes de la Provincia de Cartago se ha efectuado la boda de don José Castillo Morales y la señorita Josefita Arley, quienes salieron para Turrialba.

VIAJEROS

—Se encuentran de temporada en Tres Ríos don Rafael Alvarado González, su señora esposa y demás familia.
—Para las minas de Abangares salió ayer don Enrique Echeverría.
—Salió para Puntarenas don Juan José Monge.
—Ayer salió para Puntarenas don Enrique Fernández L.
—El Lic. don Juan Rafael Argüello y su señora esposa, las señoritas Isabel Mendiola y Mercedes Argüello salieron ayer en la mañana para Puntarenas, en donde pasarán una temporada.
—Para la Boca de la Barranca salió la señorita Bety Waitjen.
—La señorita Mercedes Estrada salió ayer para Puntarenas.
—Regresó de Oricuajo la señorita Celia Güell.
—Ayer estuvo en Cartago acompañada de sus hijos la estimable señora doña Emilia Céspedes de Salazar.
—Para Turrialba salió don Manuel Antonio Solano.
Salieron para Turrialba ayer don Tomás Guardia, su Sra. esposa doña Inés y sus hijos. Les acompaña la señorita Herminia Trejos.
—Doña María de Calvo estuvo

ayer en Cartago, regresó en el tren de la tarde.

—Para Tres Ríos salió doña Celia de Zeledón.

—Para Juan Viñas don Abel Santos.

—Fray Ernesto, Capuchino del Convento de Cartago, estuvo ayer en esta capital.

—Para su finca "La Iberia" salió ayer, después de haber permanecido unos días en esta capital, don Antonio Castro Quesada.

—Regresaron de Puntarenas don Roberto Campabadal y su señora doña Marta.

—En Puntarenas se encuentran de temporada el Lic. don Blas Prieto y su señora hermana.

—Para Tres Ríos salieron ayer el doctor don Carlos Durán y su hija la señorita María Isabel.

—Regresó de Limón la señorita F. Castro.

—Doña María Teresa de Obeso y sus hijos Rosita, Antonio y Manuel Rafael se encuentran de temporada en San Isidro.

—Salió para San Isidro doña Josefina G. de Volio.

—En Cartago estuvo ayer el señor don Juan José Cañas.

—De Tres Ríos estuvo en esta capital don Santiago Alvarado.

—En la mañana de hoy saldrán para Puntarenas el Lic. don Ricardo Pacheco, su señora esposa doña Julia, doña Carolina Fernández de Esquivel, e hijos y la señorita Rosalía Fernández.

—En Puntarenas se encuentra la señorita Emilia Kepffer.

—Ha regresado a Costa Rica, procedente de los Angeles, California, doña Silvana de Villaseñor.

—A pasar una corta temporada veraniega en Cartago, salieron ayer doña Amelia Orozco de Alvarez y sus hijas Nane y María.

—Don Ezequiel Gutiérrez Ross se encuentra en esta capital procedente de Limón.

BAUTIZO

—El domingo pasado fué presentado a la pila bautismal por el Coronel don Rudecindo Guardia y la señorita Margarita Herrero, el menor de los niños de don Tomás Guardia Tinoco y su señora esposa doña Inés Herrero de Guardia, quien recibió el nombre de Tomás Federico.

NUEVOS SOCIOS

—Han sido presentados al Club Internacional en calidad de socios propietarios los señores doctor don Luciano Bêche y su hermano don Rafael.

ENFERMOS

—Don Lu's Rojas se encuentra enfermo en Cartago.

—Salió para Orotina completamente restablecido de la Casa de Salud del doctor Rodríguez, el señor don Luis Cueto.

—Delicado de salud se encuentra don Juan Rafael Pacheco.

NORTHERN RAILWAY COMPANY

— A V I S O —

Los señores Lyon Hermanos & Co., avisan que el vapor "CONWAY" de la Mala Real Inglesa, llegará a Limón, aproximadamente, el día 25 de febrero en curso, para llevar 23,000 sacos de café beneficiado para Londres. Esta Empresa recibirá solamente hasta esta cantidad entre los días 16 y 19 inclusive de este mes.

San José, febrero 12 de 1917.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

Inf. 662.—P. L. 36.

LA BRILLANTE FIESTA DEPORTIVA DEL DOMINGO EN BARBA DE HEREDIA

Como lo habíamos anunciado en nuestra edición del sábado último, el domingo tuvo lugar en la villa de Barba el match de foot-ball entre los teams "Barba" de aquella localidad y el "Aranjuez" de San José.

Una enorme concurrencia presenció el interesante encuentro, que desde el primer momento atrajo la atención de todos, dado que los jugadores pusieron de manifiesto gran habilidad y conocimiento del selecto sport.

La fiesta fué dedicada al caballero don Dolores Arguedas y, y amenizada por la Banda. Después de los dos tiempos reglamentarios resultó vencedor el team "Barba" por un goal, habiendo sido muy aplaudidos y felicitados por la concurrencia.

Después del match se organizó un baile en la Jefatura al que asis-

tió una numerosa concurrencia, entre ella las señoritas Isolina Arias, Elise Conejo, Rafaela Ramos, Marijanna Arguedas, Margarita Cerdas, Marianna Ruiz, Blanca R. Murillo, Ofilia Arguedas, Oliva Ruiz, Virginia Arguedas, Margarita Erchez, Clementina Ruiz, María Arguedas, Dora Murillo, Lola Madrigal, Eduviges Molina, Isabel Arguedas y Graciela Arguedas, y los jóvenes Miguel Zumbado, Juan R. Chavarría, Humberto Rojas, Guillermo Cerdas, Efraín Vilches, Rubén Solera, Aníbal Arguedas, Joaquín Madrigal, Víctor Arguedas, Roque Salas, Eleuterio Zárate, Luis E. Murillo y otros más.

En medio de la mayor animación fueron despedidos en la tarde los deportistas josefinos, quienes trajeron muy gratas impresiones de aquel bello y progresista lugar.

PARTIO PARA LIMON LA COMITIVA OFICIAL QUE VA A RECIBIR LOS RESTOS DEL GENERAL ROMAIN

En carro especial agregado al tren ordinario de pasajeros salió ayer la Comitiva oficial, al frente de la cual va el Ayudante de Campo del señor Presidente de la República, Teniente Coronel señor Tinoco, que ha sido comisionada para recibir en Limón los restos del General Romain, que llegará mañana en el vapor de la Flota Blanca, procedente de Nueva York.

Ese vapor amanecerá en Limón el jueves; los restos llegarán a esta capital a las 4 de la tarde. Serán trasladados directamente a la casa de habitación de la señora Julia de Romain, donde se les velará esa noche. En la mañana del viernes, a las 8, serán conducidos a la Catedral; los funerales y entierro se celebrarán ese día, de 9 a 12.

A excepción de la parada militar a la tributarán honores oficiales exactamente iguales a los tributa-

BRILLANTE PERDIDO

Se dará una gratificación a quien presente en estas oficinas a la interesada, un brillante (de tornillo) que perdió la señorita Enriqueta Oreamuno, en el trecho comprendido de su casa de habitación a la Estación del Pacífico.

ATENCION! ATENCION! ATENCION!

Grande y precioso surtido de vestidos para niños varones, desde uno hasta diez años, de estilos modernos y de magníficos driles los puede usted conseguir en LA TIENDA AZUL.

No olvide usted que la mejor tienda de ropa hecha que hay en el país es LA TIENDA AZUL. La honorabilidad de LA TIENDA AZUL es la mejor recomendación y la mejor garantía para los clientes, la ropa que se hace en LA TIENDA AZUL, a más de ser siempre a la moda y elegante, es perfectamente bien cosida y acabada, el trato que se le da a los clientes es sin distinción de ninguna clase siempre amable y cortés. Usted economiza si compra su ropa hecha en LA TIENDA AZUL. Se hace cualquier ropa a la medida pero con material de la casa.

No olvide que el vinagre que se vende en LA TIENDA AZUL, es digestivo delicioso y sobre todo asedísimo.

4775

Las activas propagandas comerciales del señor de Khotinsky entre Europa y América Central

El señor don Juan de Khotinsky, hemos recibido un ejemplar de cada uno, por conducto del mencionado señor de Khotinsky.

Las tres publicaciones, editadas en Francés, contienen datos históricos, comerciales, geográficos, etc., de la región francesa bañada por el Mediterráneo, con detallada descripción de los más pintorescos lugares, de las industrias locales, de los itinerarios de ferrocarriles, tranvías y líneas de vapores. Todo ilustrado con fotografías a varias tintas, haciendo de las publicaciones preciosas a la vez que instructivos folletos.

Al acusar recibo de los mencionados folletos, tenemos el placer de expresar nuestros agradecimientos al señor de Khotinsky.

PARIS
Grandes
Confecciones



¿Queréis usar camisas y ropa interior elegante? pues dirigirse a la fábrica "PARIS", allí hay para todos los gustos. En nuestra fábrica encontrará el cliente todo lo que desea.

Trajes para niños, niñas y señoras. Especialidad en medidas. Mejores precios que nadie. Irreprochable corte y confección esmerada.

Dese una vuelta por el Pasaje Central, 25 varas al Sur de los señores Juan Knorr hijos.

Pedid la camisa de viaje para caballeros, última novedad, marca "Paris".

APARTADO 895. — SAN JOSE.

954—13 feb

AMORES LIVIANOS. -- DE FENDIENDO INTERESES PRO PIOS

De cómo Adeline Vindas logró captarse las simpatías de Macedonio Alvarez, es cosa que ignoramos y que no interesa a nadie.

El caso es, que Macedonio, siendo casado y con hijos, tragó el anzuelo que le arrojó Adeline y en el quedó.

Y, después, el disloque; Macedonio solo vivía para su amante y en ella invertía los dineros que a sus manos llegaban, mientras que su esposa e hijos pasaban las penas negras.

Desesperada Luisa Rojas—esposa de Macedonio—por las ingrátitudes de éste, resolvió antenoche lanzarse por el camino del medio y vengar ofensas de la causante de la desorganización y ruina de su hogar.

Consigue Luisa un poco de ácido nítrico, se dirige a la casa de Adeline y le baña la cara con el ácido cara, desfigurándola horriblemente.

Pésimo proceder de esa señora.

Este castigo u otro peor, no lo merecía Adeline, que ella, en su derecho individual no hizo más que tender el anzuelo... buscando "pesca".

El culpable del escándalo es el marido poco escrupuloso, y nada serio que tomó el anzuelo de aquella pescadora de amores y lo tragó.

Y ese es el que merecía el baño de ácido nítrico dado por la desesperada.

El caso, naturalmente ha pasado a conocimiento de los tribunales de justicia.

Aquí, la Adeline, ha tenido un gesto muy hermoso y noble: para devolver la tranquilidad al hogar, en parte por su culpa desorganizado, hizo ésta declaración: que fué ella misma quien se echó el ácido nítrico a la cara.

Lo que demuestra la grandeza de sentimientos de esta muchacha.

RE UMBERTO

La marca de ACETTE DE OLIVA ITALIANO por su pureza debe preferirse.

De venta en los buenos establecimientos
Depósito General al por mayor y menor
LA DESPENSA — Avenida Central, Teléfono 72

210

LA PUERTA DEL SOL

GRAN SURTIDO DE ARTICULOS PARA BAILE: GUANTES, CORBATAS, CALCETINES, ULTIMA NOVEDAD; CAMISAS, PERFUMERIA LO MAS CHIC

LA INTERIORIDAD DE UNA LEGACION. -- LOS EXPLOSIVOS Y LOS TUBOS DE VENENO DEL MINISTRO DE ALEMANIA EN BUCAREST

Desde el 10. de agosto de 1914, el mundo ha tenido ocasión de ver y oír muchos horrores y muchas abominaciones, pero ninguna ha llegado en ignominia al descubrimiento hecho el cinco de octubre último a las 11 de la mañana en el jardín de la Legación de Alemania en Bucarest. Los despachos anunciaron que el prefecto de Policía de la capital rumana, rodeado de numerosos testigos, había descubierto allí una gran caja de explosivos y toda una combinación de tubos y estuches conteniendo bacilos destinados a propagar en Rumania dos terribles epidemias: el carbunco y el morbo.

El hecho tan monstruoso, tan inaudito, tan inédito en los anales de la civilización que en ninguna parte, se le concedió crédito al principio. Los diarios dieron cuenta del caso de un modo incompleto y rápido. La prensa alemana negó al principio con violencia, después con ironía. La prensa de los países neutrales y en particular la de América permaneció escéptica estimando que se exageraba y que tales maquinaciones pasaban los límites de lo verosímil.

He aquí ahora que el Figaro de París, publica sobre este incidente un interesante artículo del corresponsal de guerra en el frente rumano. Los detalles nuevos que facilita el gran diario parisense fijan definitivamente todas las circunstancias de este acto que el espíritu se negaba a admitir. Estas revelaciones han tenido en la prensa aliada y en la prensa neutral la resonancia que puede uno imaginarse. ¿Cómo los diarios alemanes harán para negar el caso después de la monstruosa infamia de sus representantes en el extranjero? El corresponsal del Figaro refiere que, meses antes de la movilización rumana el prefecto de policía de Bucarest había llegado a adquirir la certeza de que los austro-alemanes introducían secretamente explosivos en el país valiéndose de la valija diplomática. Después de la movilización el prefecto no pensó sino en realizar una revista en la Legación de Alemania.

En apariencia nada más sencillo. Pero hacia falta parlamentar largamente. La Legación norteamericana que se hallaba encargada de la protección de la legación alemana presentó ciertas dificultades de una forma. Se discutió, se parlamentó, se protocoló, y por último el 22 de septiembre, a instancias del Ministro de Negocios Extranjeros rumano la Legación de Estados Unidos delegó para asistir a la requisición a su primer Secretario, Mr. Andrews.

El prefecto y sus testigos encontraron en la Legación de Alemania a los dos criados que el Ministro dejó como guardianes. Dócilmente los dos declararon que por orden del Miro, de Alemania habían enterrado varias cajas en el jardín. En cuanto el prefecto, les dio orden se pusieron a desenterrarlas. Así,

MEXICO HIDE CO. New York. Compramos cueros a los mejores precios de plaza. Café, hule y cacao, solicitamos muestras. AQUILERO C. CALVO Representante en Centro América. Dirección: 25 varas al Este de la pulpería "El Oriente". Apartado 913. Teléfono 800. 811-14 ene.

A las MUJERES que TEMEN la MATERNIDAD Niños robustos, sanos y fuertes. Está probado que con el COMPUESTO MITCHELLA no hay para que temer más a los dolores de la maternidad. Me es grato comunicarle que he tomado el pomo de Compuesto Mitchell, habiendo obtenido resultados completamente satisfactorios. S/C Calle Estado 40, Curicó, Chile. 294. LEONOR P. DE MONTREPOS. Pléase un libro del Dr. J. H. Dye que le enviaremos gratis y el cual contiene todos los detalles que le interesa saber. EL COMPUESTO MITCHELLA y demás ESPECIALIDADES del Dr. Dye, se venden en las mejores BOTICAS y DROGUERIAS. Unicos representantes en Costa Rica: KIRKPATRICK HNOS. Limón.

Un acto heroico de la Asamblea Panameña

Rechaza el proyecto de ley que autoriza la creación de un interventor yankee

La Asamblea de Panamá, con una energía que es digna del mejor aplauso, ha rechazado la enmienda introducida por el Gobierno al artículo 48 del Proyecto de Reformas Fiscales, que tendía a que se autorizara a un representante de los Estados Unidos a nombrar un supremo inspector o intendente de las finanzas panameñas. Acerca de esto hemos publicado ya las protestas enérgicas que don Santiago de la Guardia dirigió al Presidente de Panamá y a la Asamblea panameña. Hoy publicamos para completar esa información, el extracto, en la parte conducente de la sesión en que la enmienda del artículo fué rechazada y aprovechamos la oportunidad para declarar que LA INFORMACION ve con la mayor simpatía ese rasgo de patriotismo y dignidad de la Asamblea Panameña, cuyas consecuencias no se pueden prever.

He aquí el relato de la sesión en la que se refiere a este asunto: "Informa el señor Secretario de la Asamblea que está pendiente desde la sesión anterior la reconsideración del artículo 48 del proyecto de ley sobre reformas fiscales, reconsideración propuesta por el Diputado Delgado J.

El señor Secretario de Gobierno pidió a la Asamblea que niegue la proposición en referencia por cuanto es inconstituyente y viene a echar por tierra lo pactado ya entre los Gobiernos panameño y americano. El Honorable López opina, a pesar de lo expuesto por el Secretario Morales, que debe reconsiderarse el artículo mencionado, pues está en la conciencia de todos los Diputados y del pueblo de la República que la intrusión de un extranjero en la organización de nuestras finanzas significa la pérdida de la soberanía nacional. Hace alusión al caso que acaba de resolver la Asamblea en el asunto de la ley sobre chinos, manifestando que así como el Jefe del Ejecutivo envió al Secretario de Relaciones Exteriores al recinto de la Cámara a pedir de la Corporación que reconsiderara dicho proyecto como un acatamiento a la opinión pública, opinión, dice el orador, que no era ni en mucho la de la mayoría de los panameños sino solamente la de unos pocos interesados mayor razón hay para reconsiderar el artículo en cuestión que ha sido atacado

por varios de los periódicos de la localidad y contra el cual han protestado los habitantes del interior por medio de telegramas dirigidos a la Prensa y a los Diputados. Agrega el Diputado López que si el artículo fuera aprobado podrían surgir conflictos, pues el pueblo se rebelaría contra tamaña imposición y precisamente en estos momentos en que está para lanzarse a la guerra los Estados Unidos, es cuando más unidos debemos estar los panameños con los americanos, de manera que es la ocasión de fomentar las mutuas simpatías y no los de provocar resentimientos ni odios. Termina diciendo que está bien que nos flagelen por la fuerza, pero que no tengamos la indignidad de pedir de rodillas el suplicio.

El Honorable Delgado cree que al negar el artículo se le da un voto de confianza al Ejecutivo, pues el país espera que el Doctor Valdés sabrá encarrilar la República por el camino de la más estricta economía, orden y honradez en el manejo de los fondos nacionales, y por lo tanto, no hay razón para que un extranjero venga a manejar nuestras finanzas. Concluye excitando a sus colegas a que no solamente voten a favor de la reconsideración del artículo sino que lo nieguen en todas sus partes. Manifiesta el Diputado Arjona que no es posible aceptar que la Asamblea niegue en conjunto la ley, primero, porque en ella se tratan asuntos de mucha importancia y segundo porque sería una insensatez ya que la misma Asamblea la favoreció con su voto anteriormente.

El Honorable Delgado explica los motivos porque sus colegas votaron a favor del proyecto, que eran entre otros, las amenazas de la pérdida de nuestra soberanía, que según el señor Secretario de Relaciones Exteriores tenía pendiente la República sobre su cabeza y que sería sobre ella inexorablemente si el proyecto era rechazado, pero ya que se ha comprobado que no existen las tales amenazas, no tiene razón de ser el proyecto de ley en discusión. Dijo además que en Panamá hay personas muy entendidas en cuestiones de finanzas y que en caso de que el Gobierno necesite verdaderamente de un consejero en ese ramo, puede encontrarlo entre los panameños sin tener que recurrir a los extranjeros. Por el Honorable Jurado Quintero la reconsideración del artículo es de imperiosa necesidad y "no existiendo, di-

ce, como no existe el peligro que con colores tan vivos nos pintó el señor Secretario de Relaciones Exteriores y si no se trata de un compromiso político, nosotros los representantes del pueblo panameño debemos acompañar a ese pueblo en sus sentimientos." Agrega que al negar el proyecto se le dará un voto de confianza al ejecutivo y termina excitando a la Asamblea a obrar con dignidad, negando el artículo y asumiendo la responsabilidad de lo que pudiera sobrevenir. Se somete a votación la reconsideración del artículo 48 y se aprueba por 15 balotas blancas contra 14 negras. Diputado Jurado Q.—El resultado de la votación demuestra que aún late el patriotismo en las arterias de la nación. Está seguro que todo aquel que no haya perdido el amor a la patria y que no quiera, por consiguiente que sea destruida su soberanía negará el artículo que se discute.

Al Secretario Morales le extraña sobremedera que se apele al patriotismo en un caso como este en que no se menziona la soberanía nacional sino que tiende únicamente a la mejor organización de nuestras finanzas. Dice que solicite los buenos servicios de una persona competente en asuntos financieros, es lo mismo que si Panamá contratara un médico para dirigir los trabajos de saneamiento o un ingeniero que se encargara de la construcción de caminos, puentes, etc., en la República. Agrega que si el artículo se prestara más tarde para herir de alguna manera la dignidad nacional, tenía la confianza de que el Doctor Valdés sabría defender los intereses de la nación y salvar el honor del país. Así lo declara en nombre del Gobierno, opinando a la vez que negar el artículo es dudar de la honorabilidad y el patriotismo del Jefe del Ejecutivo.

Arguye el Diputado López que las finanzas de Panamá no requieren una persona de profundos conocimientos en la materia, sino un poco de buena voluntad, consagración y honradez y que los amigos del Doctor Valdés deben ser los primeros en negar el artículo, porque así demuestran que tienen confianza en su actuación como Gobernante. Se somete a votación el artículo y es negado por 15 balotas blancas contra 14 negras. Las barras prorrumpan en estrepitosos y prolongados aplausos.

De los Diputados de la mayoría votan en contra del artículo los Honorables Urrutia, Presidente de la Asamblea, Velarde e Isaza.

Información General

HERCULES, 14 de Enero de 1917. SANTOS: Valentín, presbítero mártir; El beato Juan Bautista de la Concepción, y San Galesio mártir. CUARTO menguante a las 8-17 p.m. MERCURIO, en nodo ascendente a las 8-21 p.m. OCASO aparente a las 6-19 am. OCASO aparente a las 5-09 p.m. DURACION del día 11 horas 50 m. Tiempo probable: Lluvia. Mareas: En Puntarenas a las 7-25 a.m.

CAMBIOS No obstante que se anunciaron ayer los tipos de cambio que más abajo damos, ni los Bancos ni las casas bancarias particulares hicieron venta alguna de letras a ninguno tipo. A la vista. LONDRES 168 0/0 NUEVA YORK 180 - SAN FRANCISCO 180 - NUEVA ORLEANS 180 - PARIS 144 - HAMBURGO 90 - ITALIA 417 - ESPAÑA 200 -

CORREOS El viernes próximo se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos vía New Orleans. El jueves próximo se despachará correspondencia para Inglaterra, vía Liverpool. HOTELEROS Washington: Mr. y Mrs. Steigall, de Limón; A. Donde y Señora, de Juan Vias; J. Manuel Perilla, de Gracia. FRANCÉS: L. Lomis y familia, de Panamá. Continentales: José R. Orlich, de San Ramón; José M. Barrantes, de Atenas; Marcel Perilla, de Pacayas; Francisco Orlich, de San Ramón.

NACIMIENTOS Jesús, de Salvador Vargas Peña y Paula Vargas Alvarado; Edwiz Armando, de Víctor Mora Rodríguez y Josefina Montero Sáenz; Antonio Tomás Federico, de Tomás Guardia Tinoco e Inés Herrera F.; Isabel Esperanza, de Isabel Quesada; María Teresa, de Juana Solano; Avelino, de Silvia Guerrero Jiménez; María Luisa, de Luis Madrigal Mora y Ana Cuadra.

ón, 2 años, Jesús Vargas, 1 hora, de S. Ose. HOSPITAL LE SAN JUAN DE DIOS. ENTRADAS: Joaquín Pablagua, La Uruca; Claudia Gómez, Cartago; José R. Soto, Bárbara Fonseca, Victor Solano, San José; Noe Marín, María Morales, Puriscal; Pedro Mesa, Villa olón; Ramona Villalobos, Socorro Rivera, Ramón Campos, José Soto, Pedro, Chaves, José Rodríguez, Julián Barón, San José; Adelmá Monge, San José; de O; Delfino Arrieta, Adilio Arrieta, Alfonso Quiros, San Pedro M. de O; Joaquín Salazar, Cantón de Mora; Ramona Torres, Della Murillo, San José; Clara Mor, Guadalupe; Ofelia Leandro, San Juan Tibás; Henry Clark, Guápiles; Juan R. Arias, Ofelia Salazar, San José; Estelita Rojas, María R. Rojas, S. Pava; Roberto Burke, Jamaica; Justo Calderón, La Iberia; Abel Hernández, Turrialba; Herminia Vazquez, Barranca. ALIDAS: Josefina Bonilla, San José; Demetrio Monge, Turrialba; Leopoldo Prohaska, Nicagua; Felicitas Castillo, Grecia.

CARTAS REZAGADAS EN LA CENTRAL Juan F. Vargas; Leticia Zamora V. (P); Victoria Zúñiga de Salazar (P); Mercedes Corrales; Francisco Fernández; Atilla Rodríguez; Salvador Alvarado; Leopoldo Sánchez; Teodora Moraga; Cruz Mora Jiménez; Compañía Nacional Constructora; Liduvina Quesada de Rojas; G. Lilla Durán; Juan Camborero; Gerardo Araya; Luis Esquivel; Selin Arias Durán; Dr. A. Aguilar; Rafaela Méndez; Francisca Zepeda; Pedro Quiros Sánchez; Elvira Corrales; Antonio Torres A.; José Barroto; Veliberto; Estela Boone; María Guavara; Carlos Smith; Raimundo González Castro; Carolina Wapp; Clementina Zúñiga; María Jiménez; Anita Quiros; Joaquín Vargas; Francisco Bocha; Rafael M. Alvarado; Abel Padilla; Jivin Williams Tito del Moral; Consuelo Keller; Herold Alfamador G; Adela S. de Fernández; Sara y Álvarez; Jorge Torres; Natalia de Díaz; Tesorero de la Institución Barroto; Angelica Vargas de Gutiérrez; Vicente Cantero; Fermín Mora; Graciela Sánchez; Juan Filillas Díaz (P); Ricardo Ineén; Manuel Bayd; Dile Dida Dor; Gertrudis Arroyo; Hop Hing y Co; Edmundo Jiménez; José Vaelra; Jesús Madrigal; Juan Ossas M.

DEFUNCIONES R. M. B. DEPARTAMENTO DE CARTEROS Antonio Bañarejo, 46 años, Flora Calde-

LOTERIA DEL ASILO CHAPU

SORTEO 348 PARA EL 4 DE MARZO DE 1917 Emisión: 25,000 billetes a \$ 5-00 c/u Valor en premios: \$ 89,050-00 Distribuidos así: 1 premio de \$ 25,000 \$ 25,000 1 " " 10,000 10,000 1 " " 5,000 5,000 2 " " 1,000 2,000 4 " " 500 2,000 17 " " 200 3,400 40 " " 100 2,000 40 " " 50 3,200 10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$ 100-00 cada una 1,000 10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$ 50-00 cada una 500 240 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de \$ 50-00 cada una 12,450 2250 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 10-00 cada una 22,500 2605 premios, Valor \$ 89,050. NOTA -- La venta en la Tesorería es de veinte billetes en adelante, con el 10 por ciento de descuento.

ORO AMERICANO Venden y compran a los mejores tipos ATMETLLA HERMANOS Teléfono 447 -- San José.

U.S. CURRENCY Bought and sold at the best prices. 254

JOSE CHEN APUY PUNTARENAS Leche caliente-mañana y tarde.

EN SU NUEVO EDIFICIO, 200 varas al Sur del Mercado. 882-31-E

FIESTAS CIVICAS DE CARTAGO

La Comisión organizadora de las fiestas cívicas de esta ciudad, haciéndose intérprete de los sentimientos del Comercio local y de la mayoría de la sociedad Cartaginesa tiene el sincero agrado de hacer especial dedicación de los festejos populares que tendrán lugar los días 17, 18, 19 y 20 del mes en curso, a los muy distinguidos veraneantes y turistas, que con su permanencia están honrando la población.

La Junta no omitirá ningún esfuerzo con el fin de que los festejos sean, en lo posible, lo más dignos y agradables a los simpáticos y bien venidos visitantes, a quienes con gusto se dedican.

A la vez, la Comisión se complace en invitar para dichas fiestas a todos los habitantes de la República, así nacionales como extranjeros, para todos los cuales Cartago tiene abiertos sus brazos del modo más fraternal.

NOTAS:—La matrícula para automóviles y coches está abierta y se cerrará el 17 de este mes. Pagarán \$ 30 los autos y \$ 15 los coches.

Los puestos para chinamos están a la venta y todo a cargo del señor Gonzalo Gutiérrez. 922.

HENO FRESCO -- AVENA Y AFRECHO DE TRIGO -- Tenemos existencia permanente TOMAS FERNANDEZ Y HNO. Apartado 614. 8254 Teléfono 198.

EL X2 Cura la sífilis, aunque sea hereditaria o adquirida de muchos años, y todas las enfermedades de la sangre y de la piel en general. Se administra también con éxito seguro en la tuberculosis, paludismo y en todos los casos que es preciso favorecer la nutrición y purificar la sangre. El X2 a gotas tiene también aplicación especial en el ARTRITISMO, neurastenia, anemia y diabetes. Véanse los folletos que van dentro de cada Estuche. Depósito General en Costa Rica. 894 1 feb. a. s. o. BOTICA ORIENTAL.

DETONADORES DU PONT La eficiencia de un explosivo depende del detonador—un choque violento, poderoso y positivo hace que la detonación sea completa. Una detonación parcial produce una cantidad excesiva de gases perjudiciales, desperdicia explosivos y hace que el costo sea mayor. Los Detonadores Du Pont contienen las materias esenciales para producir una detonación perfecta. Son fabricados por trabajadores competentes y cada detonador recibe la atención de un experto, antes de salir de la fábrica. En Detonadores y Encendedores Du Pont ofrecemos Cápsulas Explosivas, Espoletas Eléctricas, Cápsulas Eléctricas Impermeables, Encendedores Eléctricos de Dilatación, Cápsulas Eléctricas de Dilatación y Cohetes Eléctricos. Se empacan en envases de metal o a prueba de humedad y perfectamente protegidos contra el deterioro. Para la detonación segura de los explosivos, úsense los Detonadores y Encendedores Du Pont. Para mayores informes sobre selección, envases, condiciones y sistemas para aplicación, consúltese a nuestros representantes: NUTTER COX, San José, Costa Rica. E. I. du Pont de Nemours & Co. Los más Grandes Fabricantes de Explosivos en el Mundo. Oficina Principal de Exportación: New York, N. Y., E. U. A. Casa Matriz: Wilmington, Del., E. U. A. DIA OFICIAL CARTERA DE GOBERNACION Se acepta la renuncia a David Rojas de Agente de Policía de Puent de Piedra, cantón de Grecia y se nombra en su reemplazo a Cipriano Ovares. Se nombra para Agente Principal de Bagaces Juan Rafael Saborío permiso para separarse de su puesto por doce días y nombra en su reemplazo a Salvador Garnier. CARTERA DE INSTRUCCION PUBLICA Se recargan las clases de canto de la escuela de la villa de Nicoya a Catalina Armeiz, III C. Se nombra a José María Arrea para Secretario del Departamento Sanitario Escolar en sustitución de Oscar Pacheco que renunció.

CINCO MIL COLONES HA OBSEQUIADO

CESAR ARGUEDAS

distribuidos en sus cientos en la tienda "LA MARQUESA", situada 25 varas al Sur de Miguel Turull. Los obsequios consisten en que vende la mercadería a menos del costo. El motivo es que acaba de abrir dicho establecimiento y quiere que todo el país lo conozca. Mi deseo es que compren barato y salgan contentos. Hay que advertir que esta ganga es sólo para señoras, pues para hombres tiene su tienda en el Mercado. 934-10 feb

